
Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 21, 25 ... 36 

Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « Il y aura des signes 

dans le soleil, la lune et les étoiles.  Sur terre, les nations seront 

affolées par le fracas de la mer et de la tempête. Les hommes 

mourront de peur dans la crainte des malheurs arrivant sur le 

monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors on 

verra le Fils de l'homme venir dans la nuée, avec grande puissance 

et grande gloire. Quand ces événements commenceront, redressez-

vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. 

Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre coeur ne 

s'alourdisse dans la débauche, l'ivrognerie et les soucis de la vie, et 

que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste. Comme un filet, il 

s'abattra sur tous les hommes de la terre. Restez éveillés et priez 

en tout temps : ainsi vous serez jugés dignes d'échapper à tout ce 

qui doit arriver et de paraître debout devant le Fils de l'homme. » 

 
Dans les rues de nos villes, c'est déjà Noël. Trois semaines nous séparent 
du grand jour si attendu. Mais que penser de ces lectures par rapport aux 
préparatifs de cette fête ?  En effet le texte biblique que nous venons de lire 
n'a rien de très réjouissant.  
 

En fait, ces lectures nous rappellent un message absolument essentiel : 
Noël ce n'est pas seulement l'anniversaire de la naissance de Jésus. 
En fêtant Noël, nous nous rappelons qu'il est venu dans l'histoire du monde 
et qu'il a tout changé dans la vie des hommes. Ce Jésus de la crèche, en 
donnant sa vie sur la croix, est Celui qui est venu dans le monde pour 
révéler à tous les hommes l'amour du Père et les conduire jusqu'à lui. 

Grâce au Christ et avec lui, notre vie terrestre prend un sens nouveau.  
 
Noël c'est aussi l'inauguration des temps nouveaux. Ce Jésus dont 
nous fêtons la venue sur terre est aussi celui qui reviendra « dans la nuée 

du ciel avec grande puissance et grande gloire ». Le temps de l'Avent c'est 
celui de la venue du Christ. Cette période nous rappelle que nous 
attendons l'avènement définitif du Royaume de Dieu.  

 
La date de ce retour glorieux du Christ ne nous est pas connue et nous n'y 
pensons guère. Les apocalypses nous décrivent cette fin du monde avec 
des images terrifiantes. En fait l'intention de St Luc n'est pas de nous faire 
peur mais d'encourager les communautés chrétiennes à tenir bon. 
Ces chrétiens auxquels il s'adresse sont recherchés et persécutés. L'apôtre 
Pierre vient d'être martyrisé. Le temple de Jérusalem a été détruit. Luc 

rappelle à ces communautés que Dieu veille sur son peuple et que rien ne 
peut le séparer de son amour. Le mal n'aura jamais le dernier mot. 
Cette bonne nouvelle est toujours actuelle pour notre monde d'aujourd'hui 
si souvent marqué par les horreurs du terrorisme, de la haine, de la 

violence et de la guerre.  

La souffrance, les soucis de la vie, la peur de l'avenir peuvent nous écraser 

et l'on finit par se décourager.  Mais le message du Christ est clair et il vaut 
pour chacun de nous aujourd'hui : "Redressez-vous !" nous dit Jésus. 
L'espérance n'est possible que si nous nous mettons en route pour bâtir 
avec Dieu un avenir meilleur.  
 
La peur et la souffrance nous font baisser la tête. On vit dans le moment 

présent en redoutant les coups qu'il nous faudra supporter. Alors le 
message du Christ est là pour nous encourager : "Relevez la tête !" Nous 
ne pourrons espérer que si nous regardons à l'horizon Celui qui vient nous 
sauver. Les signes de sa présence sont bien là. A nous de savoir les 

reconnaître avec le regard de la foi.  
 

La fatigue aussi finit par nous endormir parce qu'on n'attend plus rien et 
qu'on ne veut plus se battre. Alors, là aussi, le Christ nous avertit. Il nous 
recommande de rester éveillés et vigilants. L'espérance n'est possible 
que si nous sommes à l'affût des signes que le Seigneur ne cesse de nous 
donner.  
 
"Priez en tout temps !"  Entrons en relation avec Dieu. Il est toujours 

capable de venir nous chercher très loin et très bas. La prière est pour nous 
un moyen d'accueillir ce Salut que Dieu ne cesse d'offrir à tous les hommes.  

L'espérance n'est jamais passive. Pour espérer vraiment, il faut se relever, 
lever la tête, rester éveillés et prier. Ce temps de l'Avent nous donne 
l'occasion d'un véritable retournement.   
 
Ce qui fait la valeur d'une vie devant Dieu c'est notre amour pour tous ceux 

et celles qui nous entourent. C'est vers cela que nous tendons et c'est un 
apprentissage de tous les jours. Ces semaines du temps de l'Avent nous 
sont données pour nous inviter à remettre le Christ à la première place 
dans notre vie.  
Accueillons de tout notre cœur celui qui vient nous éveiller à 

l'amour qui sauve le monde. 

 


